

Nuestras lecturas L.U.N., Stgo, 9-X1-1980, p.7. Don Arturo Matte Larrain

Por FIDEL ARANEDA BRAVO

Frente a la grave crisis de valores humanos que padecemos, la muerte de don Arturo Matte Larrain es aun más lamentable que la de cualquier compatriota, porque él era un varón dotado de los mejores y más nobles atributos; tenia una estatura moral e intelectual tan grande que bien podria aplicársele el elogio de Cristo a Natangel "en él no había doblez ni engaño"; era un ciudadano a quien habría podido inmortalizar la pluma de Plutarco. Eduardo Anguita, poeta de honda trascendencia, en el "Propósito" del libro dedicado a honrar la memoria de don Arturo Matte Larrain (1): afirma: "Algunos lo trataron cercanamente. muchos lo conocieron en uno y otro aspecto, casi nadie lo ignoró. Pero como sus logros más sabidos son de evidente relieve, puede que oculten bajo su superficie méritos más valiosos: la bondad humana y la dedicación a sus semejantes, que fueron virtudes sobresalientes en don Arturo Mat-

Algo se vislumbra en las páginas de aste homenaje acerca de lo que fue en realidad don Arturo Matte Larraín, pero su personalidad como hombre de hogar, amigo, humanista, político y empresario, daria materia para escribir un grueso volumen. Luis Sánchez Latorre cuenta que el día del cumpleaños de don Arturo le envió "un ejemplar de las memorias" de don Salvador Madariaga, porque "el recuerdo tiende a confundirlo con la enorme forja de hombre de Madariaga. De su relieve van quedando pocas figuras en esta tierra intrinsecamente noble. De su herencia moral saldrá de seguro la verdadera paz entre los chilenos".

En un país donde el arribismo y la audacia se apoderan no pocas veces de los hombres, la imagen inteligente, bondadosa, simpática, sincera y sencilla de don Arturo Matte Larraín se levanta como el símbolo del chileno auténtico de que todos nos anorgullecemos y del cual hay ejemplos señeros en nuestra historia. Don Arturo Matte Larraín está vinculado a la mejor tradición de esta república, por atavismo, por su actuación personal, y también por su matrimonio con la señora Rosa Ester Alessandri Rodríguez, hija y hermana de presidentes de Chile.

Conocí a don Arturo Matte hace más de cuarenta años, en el hogar de su padre político, don Arturo Alessandri Palma, y de inmediato capté el hondo afecto que ambos se profesaban; don Arturo Alessandri, llamaba cariñosamente "Matte" a su yerno, quien era persona de su absoluta confianza y cuyo consejo pedía frecuentemente.

Cuando iba a publicar una biografía de dan Arturo Alessandri Palma, recurri a don Arturo Matte Larraín a fin de que la revisara. Naturalmente, para apreciar la obra, don Arturo sólo tuvo que poner en juego su extraordinaria comprensión del pensamiento ajeno más que sus profundos conocimientos de la historia chilena y universal.

El hombre de acción pública, y el estadista de cultura ecuménica, el político hábil y sereno, el financista y el gran señor, no exhibían en él otra mira que el bien de la patria. Para ella se esmerá en dar educación a la niñez y a la juventud.

Se podía estar en desacuerdo a veces con las ideas políticas y económicas de este patricio, pero él, con grande habilidad, sabía mostrarse siempre tolerante y ajeno a todo dogmatismo.

Al leer el libro dedicado a honrar las virtudes cristianas y cívicas de don Arturo Matte, esperamos que pronto sean una realidad los deseos del poeta Eduardo Anguita: "Sirva, pues, este sucinto volumen como un anuncio inicial y simple de una obra futura que con profundidad y riqueza de rasgos entregue la imagen y la significación cabal de lo que fue y es don Arturo Matte Larraín, hombre ejemplar".

(1) "Arturo Matte Larrain: Un hombre de excepción". Santiago, 1980.

Don Arturo Matte Larraín [artículo] Fidel Araneda Bravo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Araneda Bravo, Fidel, 1906-1992

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Arturo Matte Larraín [artículo] Fidel Araneda Bravo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile